

¿QUÉ PASA?



2023-03-25

Programmanus

av Sofía Martínez

¡Muy buenas! Empieza 'Qué pasa'.
¿Te gustan los videojuegos?

Hoy hablamos de:

- Chicas gamer

Manuela: Siempre las chicas estamos bastante unidas.
Soy Sofía Martínez.

Pero como se dice en España: "primero, la salud".

Manifestaciones por la sanidad

Buenas tardes doctor...

La sanidad española es una de las mejores del mundo según varios rankings. Es totalmente gratuita y hay buenos especialistas. Pero no todo es positivo.

¡Sanidad... pública!

Durante varios meses, miles de enfermeros, médicos se manifiestan en España para conseguir mejores condiciones de trabajo. Ellos dicen que el nivel de estrés es muy alto y tienen demasiados pacientes.

En Málaga hablo con Gonzalo. Él es médico.

Gonzalo: El problema de esto es que hay mucha gente para pocos médicos.

¿Y cómo te sientes tú como profesional de la sanidad?

Gonzalo: El sentimiento es de tristeza. Tenemos mucha pasión por nuestra profesión, por ayudar en lo que podamos, pero muchas veces sentimos que no se nos permite. Tenemos aproximadamente cinco minutos por consulta, con ese tiempo apenas podemos conocer a pacientes.

manifestaciones

demonstrationer

la sanidad

sjukvården

para conseguir

för att få

condiciones de trabajo

arbetsvillkor

alto

hög

demasiados

alltför många

tristeza

sorg

ayudar

hjälpa

profesión

yrke

no se nos permite

vi får inte tillåtelse

Chicas gamer

El sector gamer o de los videojuegos crece mucho.
Cada vez hay más videojuegos, más competiciones.

Pero piensa en un gamer... ¿piensas en un chico o en una chica?

Es normal pensar en un chico porque es un sector con bastantes estereotipos de género.

Ahora estoy en el Polo Digital de Málaga, un espacio para empresas de videojuegos. Aquí toda la decoración está inspirada en los videojuegos.

Manuela tiene 37 años. Ella es dueña de una empresa de videojuegos y le encantan.

Manuela: Los videojuegos siempre me han parecido algo fascinante porque al ser interactivos es como formar parte de la historia. Te conviertes en protagonista.

Manuela dice que la gente se sorprende con su trabajo y ella se siente especial.

Manuela: Cuando digo que me dedico a desarrollar videojuegos casi siempre hay una reacción de sorpresa. De alguna forma me siento especial. Quizá por el hecho de que hay pocas mujeres.

Sofía: ¿Hay una cultura machista en el mundo de los videojuegos?

Manuela: Yo no he tenido comentarios machistas en este campo, pero sí me consta de chicas que, jugando a videojuegos online, han sufrido insultos y han sufrido malas palabras por parte de chicos.

Sofía: Y cuando hay insultos en el juego online hacia una mujer, ¿el resto de la comunidad reacciona?

Manuela: Hay de todo, pero muchas veces, tristemente, se da por hecho que es un comportamiento normal, que forma parte de la dinámica del juego.

Manuela dice que en el juego online, a veces, los insultos hacia las chicas se normalizan. Ella también explica que entre las mujeres gamers hay unión.

Manuela: Aquí en España hay varias asociaciones de mujeres gamers y siempre las chicas estamos bastante unidas.

videojuegos

datorspel

competiciones

tävlingar

estereotipos de

género

könsstereotyper

empresas

företag

dueña

ägare

le encantan

hon älskar dem

protagonista

huvudperson

se sorprende

de överraskas

me dedico a

jag ägnar mig åt

machista

sexistisk

han sufrido

insultos

har fått utstå

förolämpningar

comportamiento

uppförande

forma parte de

är en del av

unión

sammanhållning

La mujer más mayor del mundo

¿Sabes que la mujer más mayor del mundo es española? Se llama María Branyas, es de Cataluña y, este mes de marzo cumple ¡116 años!

Pero es muy moderna, tiene 10.000 seguidores en Twitter.

Terminamos con una frase suya. Ella dice: “he tenido que llegar a edad avanzada para aprender a apreciar el silencio”.

Volvemos el 8 de abril. ¡Hasta la próxima!

más mayor del mundo

världens äldsta

seguidores

följare

para aprender a

apreciar

för att lära mig att

uppskatta